



CENTRE HOSPITALIER
DE VALENCIENNES

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Contact : **DÉLÉGATION À LA COMMUNICATION**

Magali FILLETTE, Responsable de la Communication

E-Mail : fillette-m@ch-valenciennes.fr

Olivier CRETEL, Chargé de Communication

E-Mail : cretel-o@ch-valenciennes.fr

Téléphone : 03-27-14-50-83 - Télécopie : 03.27.14.36.57

Date : 26/03/2013

**Remise d'une bourse de recherche au Dr. Antoine LEMAIRE et au Dr. Rémi LECOUFFE,
Praticiens Hospitaliers au Centre Hospitalier de Valenciennes
Le vendredi 29 mars 2013 à 12h15
(Salle de rééducation – 5^{ème} étage Hôpital Jean BERNARD)**

Le Docteur Antoine LEMAIRE, Chef du Pôle Cancérologie et Spécialités médicales du Centre Hospitalier de Valenciennes, et le Docteur Rémi LECOUFFE, Praticien Hospitalier au sein de l'Equipe Mobile de Soins de Support et Palliatifs (EMSSP) du CHV, sont lauréats nationaux d'une bourse de recherche de 15 000 euros sur la thématique « Douleur du cancer ».

Un projet ayant recueilli l'unanimité du jury

Le projet retenu consiste en la réalisation d'un film sur la douleur liée au cancer, destiné à être projeté en salles d'attente et lors des séances de chimiothérapie auprès des patients dans les services d'Oncologie et d'Hématologie du Centre Hospitalier de Valenciennes.

Ce projet - novateur par sa méthodologie -, a pour but *in fine* l'amélioration de la qualité de vie du patient atteint de cancer. Il a reçu l'unanimité du jury, présidé par le Professeur Ivan KRAKOWSKI, lors de délibérations sous l'égide de trois prestigieuses Sociétés Savantes (Société Française d'Evaluation et de Traitement de la Douleur, Société Française d'Accompagnement et Soins Palliatifs, Association Française de Soins Oncologiques de Support). Le laboratoire Takeda France est l'instigateur et le partenaire financier de cette bourse de recherche.

Un projet original qui intègre les questionnements du patient

Ce projet met le patient au cœur du processus de développement. En effet, ce sont les patients qui vont aider à construire le déroulement du film selon leurs représentations et leur vécu de la douleur et des traitements, mais aussi selon leurs interrogations et leurs souhaits. Différents entretiens auprès de patients atteints de cancers, quelque soient les stades de la maladie, seront réalisés. Puis, leur analyse sera confrontée aux données scientifiques en lien avec ce sujet afin de répondre au mieux et simplement à ces attentes et de déterminer le déroulé et le contenu du film.

Ainsi, le film finalisé permettra au patient de mieux appréhender ses propres douleurs, de mieux les gérer et de suivre et adapter son traitement de façon optimale.

Une politique active de prise en charge de la douleur

Ce projet intervient alors que le Centre Hospitalier de Valenciennes vient d'être labellisé « Centre d'Evaluation et de Traitement de la Douleur ». Il n'existe que quatre Centres de ce type dans toute la région Nord-Pas-de-Calais.

Le CHV a pour vocation d'être l'établissement de référence du Hainaut Cambrésis en matière de prise en charge des douleurs chroniques, y compris celles liées au cancer.



Avenue Désandrouin – CS 50479
59322 VALENCIENNES CEDEX
Tél : 03-27-14-33-33 (standard)